

Interessengemeinschaft der Zweitwohnungsbesitzer in Vals Newsletter im September 2022

Sehr geehrte Mitglieder der Interessengemeinschaft

Der erste Schnee hat sich bereits auf die höchsten Gipfel rund um Vals und etwas tiefer auf Alpweiden gelegt. Plötzlich ist der Sommer vorbei. Es war ein langer, warmer und trockener Sommer. Ich hoffe, Sie konnten ihn geniessen.

Die IG der Zweitwohnungsbesitzer in Vals unterstützte auch dieses Jahr die Konzertserie **Vals** **Musiksommer** ([Vals](#)er Musiksommer | [Vals - Das Bergdorf](#).) mit einem Sponsoringbeitrag. Zusätzlich organisierten wir im Anschluss an das Konzert am Freitag, 29. Juli 2022 **Jazzgang Süd - Tenor Madness** einen Apéro. Konzert und Apéro wurden bei ausnahmsweise unsicherer Witterlung im Foyer des Zentrums Glüs durchgeführt. Der Abend war ein voller Erfolg mit einem begeisterten Publikum, welches das Foyer füllte.



Für das gute Gelingen des Apéros setzte sich ein Quintett unserer IG ein:

- Marianne Brändli
- René Brändli
- Marlis Eigenmann
- Martin Stuber
- Arlene Wyttenbach

Ganz herzlichen Dank an Alle!

Am Samstag, 27. August 2022 planten wir eine Wanderung ins Peital. Aus der sehr bescheidenen Zahl an Anmeldungen schlossen wir, dass unter den Mitgliedern der IG der Bedarf für einen derartigen Anlass gering ist. Die Wanderung wurde deshalb nicht durchgeführt. Das Wetter war am 27. August nicht besonders einladend für eine mehrstündige Wanderung, sodass wahrscheinlich niemand traurig war, dass dieser Anlass nicht stattfand.

Hinweis auf eine Befragung durch Jean-Pierre Wolf zum Thema Convivenza und Aufruf zur Teilnahme:

Das Projekt Convivenza, über welches Rita Schmid anlässlich der Mitgliederversammlungen 2021 und 2022 unserer IG berichtete, leistet einen wichtigen Beitrag zum Austausch zwischen den drei Projektgemeinden Lumnezia, Vals und Obersaxen Mundaun, ihren Menschen, Vereinen und Institutionen, um eine gemeinsame Perspektive auf die regionalen Herausforderungen zu entwickeln. Diese Thematik ist auch für Zweitheimische wichtig, denn es geht um die Zukunft einer Region, die vor grossen Herausforderungen steht, darunter insbesondere die Gestaltung des Tourismus zu Zeiten des sich beschleunigenden Klimawandels.

Das Teil-Projekt 3mi („mitwohnen – mitdenken – mitreden“) interessiert sich für die Wahrnehmungen und Interessen jener, die sich mehr oder weniger regelmässig in diesen Gemeinden als Zweitheimische aufhalten.

Es sind deshalb Gespräche mit interessierten Mitgliedern der IGZ vorgesehen zu Fragen, wie:

- Was motiviert Dich, Vals regelmässig zu besuchen?
- Was begeistert Dich am meisten und worüber regst Du Dich auf?
- Gibt es Dinge im sozialen, kulturellen oder politischen Bereich, die Du ändern möchtest?
- Was erwartest Du im Zusammenleben mit den Einheimischen?

Ein Gespräch dauert maximal eine Stunde und wird von Jean-Pierre Wolf geführt. Er ist ein mit Vals verbundener Bieler und Mitglied des Vereins Forum Vals. Das Gespräch kann in Vals oder an einem anderen geeigneten Ort (Zürich, Ilanz ...) stattfinden.

Es würde mich deshalb sehr freuen, wenn Sie sich für ein Gespräch zur Verfügung stellen würden. Bitte melden Sie sich doch möglichst umgehend bei mir (zweitwohnungsbesitzer-vals@bluewin.ch) oder direkt bei Jean-Pierre (wolfjeanpierre@gmail.com). Die Gespräche sollten möglichst bis Ende Oktober geführt werden können.

Weitere Informationen:

Die **Generalversammlung der Visit Vals AG findet am Samstag, 5. November 2022 um 14 Uhr statt**. Anschliessend wird ein Apéro offeriert. Sollten Sie Aktionärin der Aktionär der Visit Vals AG sein, empfehle ich Ihnen, sich diesen Termin zu reservieren.

Nun wünsche ich Ihnen einen schönen Herbst – wahrscheinlich bald nach dem Motto: „unten grau, oben blau!“

Andelfingen, 18. September 2022 / Christian Ruef